PERIODO PRESIDENCIAL 000083 ARCHIVO 28/07/89 A. Foxtex C. Ominami

RESPUESTA AL MINISTRO SEGUEL

El Ministro de Hacienda, General Enrique Seguel ha atribuido a la oposición el clima de incertidumbre que en materias del manejo económico vive el país. El señor Seguel debiera recordar que desde fines de 1987, aprovechando holguras que siempre se consideraron como transitorias, su antecesor como Ministro de Pinochet --Hernán Büchi-- expandió la demanda a través de medidas fiscales por US\$1000 millones anuales, emitió dinero de manera de aumentar la masa monetaria en más de un 40% en términos reales y abarató las importaciones a través de revaluaciones y rebajas arancelarias. Por cierto, esta combinación de políticas es insostenible en el tiempo. Esas medidas de carácter populista procuraron obtener ganacias electorales con motivo del último plebiscito. Lo que ha estado ocurriendo con la exagerada e insostenible tendencia actual en el gasto y las importaciones es una consecuencia directa de la irresponsabilidad en las políticas adoptadas en ese momento. El intento reciente del Banco Central por revertir dichas políticas no es sino la confirmación de lo anterior.

La mejor forma de exacerbar la incertidumbre es embarcarse en políticas insostenibles. Basta que se anuncie que se está creciendo a más de un nueve por ciento o que las importaciones crecen en un 37% anual para que los agentes anticipen el ajuste que se les viene encima. Todavía está fresco en la memoria de los chilenos que este gobierno se ha caracterizado por exacerbar los "booms" y por sobrerreaccionar en las recesiones, con total prescindencia del costo social que involucra la inestabilidad. Todos sabemos quienes fueron los perjudicados en las recesiones de este gobierno y quienes los que se han beneficiado en los momentos de euforia.

En contra de la opinión del Ministro, la Concertación de Partidos por la Democracia postula un proyecto que en lo económico y social representa una verdadera opción de estabilidad y cambio en el manejo económico del país. La solvencia profesional de los equipos técnicos de la Concertación y la solidez de las Bases Programáticas constituyen la mejor garantía de estabilidad para todos los chilenos en el futuro próximo.

CONCERTACION DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA